

Chronologie

1. LEADER-AG „Landnutzung, Natur & Tourismus“

Die Notwendigkeit, für den Landkreis einen Landschaftspflegeverband zu gründen und so zum Erhalt seiner Naturschätze – die Artenvielfalt der Kalkmagerrasen, die Schönheit der Flussauen – beizutragen, wurde bereits vor vielen Jahren erkannt. Seit 2018 wurde diese in der LEADER-AG „Landnutzung, Natur & Tourismus“ verstärkt thematisiert und diskutiert. Gemeinsam mit Vertretern von Kommunen, Landwirtschaft und Naturschutz organisierte man Heckenpflege-Workshops oder Infoveranstaltungen zum Thema Biber.

Im Jahr 2019 gab es den Schlüsselmoment für diese kooperative Arbeit bei der gemeinsamen Exkursion zum Landschaftspflegeverband Waldeck-Frankenberg. Geschäftsführer Carsten Müller des dortigen LPV berichtete von der Arbeit, die Exkursionsteilnehmer*innen waren inspiriert und motiviert. So wurden die Weichen für eine konstruktive und gleichberechtigte Zusammenarbeit gestellt. Das Motto lautete stets: „*Wir sollten miteinander reden statt übereinander zu reden*“. In einer Projektgruppe „Landschaftspflege“ arbeiteten seitdem die regionalen Vertreter zusammen und bereiteten gemeinsam die Gründung des Landschaftspflegeverbandes Hersfeld-Rotenburg e.V. vor.

2. Gründung des LPV am 21.11.2021

Mehr als 40 Akteure des Landkreises unterstützten die Vereinsgründung im Landkreis. Als Gründungsmitglieder vertreten sind mehr als die Hälfte der Städte und Gemeinden, Landwirte, Naturschutzvereine und -verbände sowie Privatpersonen. Unter der Sitzungsleitung von Landrat Torsten Warnecke konnten 31 Gründungsmitglieder die Vereinsgründung beschließen und den ersten Vorstand wählen - hier sind paritätisch Vertreter aller drei relevanten Gruppen vertreten.

Gemeinsam mit den zuständigen Behörden (Obere und Untere Naturschutzbehörde, Fachdienst Ländlicher Raum, Forstämter) und dem LPV-Vorstand wurden in 2022 das Arbeitsprogramm für die Förderung des Land Hessens abgestimmt und erste Schwerpunktthemen gesetzt. Nicht nur auf dem Weg zur Gründung wurde der LPV vom Dachverband Landschaftspflege begleitet, auch darüber hinaus besteht eine enge Zusammenarbeit mit dem DVL und anderen Landschaftspflegeverbänden

3. Eröffnung der Geschäftsstelle

Am 09.12.2022 war es endlich soweit. Die Geschäftsstelle des Landschaftspflegeverbandes in der Leinenweberstraße in Hersfeld wurde feierlich eröffnet. Es waren viele zukünftige Akteure erschienen, um die Geschäftsstelle kennenzulernen. Die Eröffnung wurde eingeleitet durch eine Rede der Geschäftsführerin, die am 01.12.2022 die Arbeit aufnahm. Im Zuge der begrüßenden Worte wurde die Regionalmanagerin Sigrid Wetterau für ihr Engagement hervorgehoben. Sie übergab die Aufgaben symbolisch in Form eines Granatapfels, der mit seiner harten Schale, die Schwierigkeiten, aber mit seinen vielen kleinen Kernen die entsprechend vielen kleinen Erfolge darstellen soll, an die Geschäftsführerin. Vertreter des Landesbetriebes Landwirtschaft Hessen, des Regierungspräsidiums, aus den Kommunen, Landwirte und Naturschützer gratulierten dem Verein und waren sich einig: Man freut sich auf die Zusammenarbeit und dass der Verein weiter wächst. Seit dem 01.11.2023 unterstützt Marcel Wagner die Geschäftsführerin als Projektmitarbeiter schwerpunktmäßig in den Themenbereichen landwirtschaft- und naturschutzfachlicher Beratung sowie Öffentlichkeitsarbeit.